

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS ultramar.—Se suscribe en Alcoy: Mercado, 23. Fuera: en las principales librerías y dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, SABADO 8

DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE PUBLIET ESPÍ, Mercado, 23.

NUM. 33.

ALCOY 8 DE JUNIO DE 1878.

Correspondencia particular de Paris.

4 de Junio.

La monumental avenida de la Ópera, despues de los últimos trabajos para el embellecimiento de Paris será en lo moderno lo que fué el boulevard de los Italianos en la antigua capital, el paseo favorito de los parisienses; lo que es el Corso en Roma, el Prater en Viena, Regent Street en Londres, y la Carrera de San Jerónimo en Madrid.

A tan magnífica calle le hacia falta un café suntuoso y vasto, y ya le tiene: ya se ha inaugurado el *Café de Paris*, con todo el aparato de ornamentación, música y culinaria que los franceses disponen para semejantes acontecimientos.

El decorado de este café pertenece al gusto del Renacimiento, estilo que tanto se presta á desplegar la riqueza de los dueños y la fantasía de los artistas. Está lleno de bronce, dorados y los techos son exacta reproducción de los que existen en los castillos reales de Blois y Fontainebleau.

Las Cariátides y Esfinges que adornan la puerta principal que forma el ángulo de la avenida de la Opera y de la calle de Luis el Grande son de reconocido mérito. En la planta baja hay un techo que llama muchísimo la atención, en el que figuran las cuatro Estaciones. Pero la obra principal, la que se lleva las miradas de los curiosos que en grandes masas acuden á contemplarla, es una fuente colosal de cerveza que representa el tonel de Nuremberg y tiene en

su parte superior como una corona de genicillos y amorcillos bebedores, fundidos en bronce, de un gusto exquisito.

El salón principal del primer piso está cubierto de tapices, y á su alrededor se cuentan hasta veintidos saloncitos mas cuyas paredes están cubiertas de ricas telas, siendo el mueblaje de un lujo sorprendente. Para subir á él hay una escalera cubierta con una soberbia alfombra de brillantes colores.

Como es tanta la afluencia de curiosos, y á fin de que no molesten á los parroquianos, se han fijado las horas de 9 á 11 por la mañana, y de 2 á 4, por la tarde, para que los meros visitantes puedan recrearse admirando las obras de arte del *Café de Paris*.

El célebre padre Jacinto, separado de la comunión católica por no reconocer la infalibilidad del Papa, y ser partidario del matrimonio de los sacerdotes, como él mismo lo predica con el ejemplo, ha dado ayer una conferencia en el Circo de Invierno á la que ha asistido un público bastante numeroso. El tema de su discurso estribaba en que ni el materialismo, ni el positivismo, ni el deísmo, ni el protestantismo eran capaces de curar la crisis religiosa que afecta á las modernas sociedades, siendo de inmediata necesidad echarse en brazos del cristianismo reformado por él. Como esta aseveración parece demasiado fuerte para los católicos, y poca cosa para los libre-pensadores, únicas grandes fracciones en que hoy se dividen los que se ocupan en materias religiosas, resulta que el disidente orador, expulsado del catolicismo, no logró agradar á nadie. Con su pan se lo coma.

está en Paris, juzgad de nuestra sorpresa al verle comparecer aqui; y si nos hemos alegrado de que perdiera, ha sido porque seria en verdad muy triste que saliera ganando en malvado como él. Lo que hay aqui de cierto es que la riqueza de vuestra banca habrá deslumbrado á ese insensata. deseo de desplumaros: sin embargo ha sucedido al revés; y á fé mia que no concibo aun como ese zorro avariento haya podido resolverse á exponer tanto dinero; consolémonos pensando que no volverá ya mas, dejándonos libres de su presencia.

Este supuesto distó mucho de realizarse, pues á la noche siguiente, Vertua se estableció frente al banquero, perdiendo todavia mas que la víspera; sin embargo permanecía tranquilo, y solo de vez en cuando sonreia amargamente, como si confiara en un próximo cambio de fortuna. No obstante las pérdidas del anciano fueron creciendo y engrosando como una avalancha todas las noches sucesivas, hasta que por fin llegó á calcular que habia dejado en la banca treinta mil luisés de oro.

La prensa francesa, influida por la alta sociedad que se divierte con el fonógrafo, del que se venden muchísimos ejemplares, no deja pasar dia sin hablar del maravilloso aparato. Mr. Edison, su inventor, se halla en la actualidad en Paris, aunque guarda cama por encontrarse enfermo.

Parece ser que hablando una vez de broma con sus amigos dió una fuerte voz dentro de su sombrero alto, que tenia cogido con la mano izquierda mientras que los dedos de la derecha descansaban en la copa.

Apenas produjo su ruido vocal notó que la copa vibraba, y de allí comenzó á efectuar sus combinaciones hasta que al cabo dió con el original fonógrafo. Por un sarcasmo del destino, Mr. Edison es sordo, pero no tanto como el desgraciado Beethoven, ese sublime génio de la música que no podia oír sus propias creaciones, y dicho se está que las agenas tampoco.

Se tiene por cosa decidida que el Congreso europeo se reunirá en Berlín el 11 del corriente, á no ser que las consecuencias del punible atentado contra la vida del Emperador retarden la reunion. Según resulta de las noticias recibidas, y sin que esto sea meterme en terreno vedado, Inglaterra ha declarado oficialmente que tomará parte en el Congreso, y el Gobierno alemán ha invitado ya á las potencias por conducto de sus embajadores acreditados cerca de las cortes.

El 12 se verificará en Paris la sesión inaugural de otro Congreso mas pacífico, que no tiene absolutamente nada de político, aunque sí de jurídico. Aludo al Con-

Trascurridos algunos dias, volvió á aparecer una noche con el semblante pálido y desencajado, tomó asiento á alguna distancia de la mesa, fija la vista en los naipes que iba tirando el caballero, hasta que al ir á empezar una nueva tala, exclamó con voz aguda que sobresaltó á todos presentes:—¡Alto! y abriéndose paso á través de la muralla de jugadores, se acercó al oído del banquero y le dijo con voz sorda:—Mi casa de la calle de San Honorato con todos sus muebles y mis joyas, está valorada en 80 mil francos ¿aceptais la apuesta?

—No tengo inconveniente contestó con acento glacial el caballero, sin siquiera volver la cabeza y empezando á barajar.

—A la sota! dijo Vertua, y á la primera mano la sota habia ya perdido: el anciano dió un salto hácia trás: sintiéndose desfallecer se apoyó contra la pared, y permaneció un rato inmóvil como una estatua, sin que nadie se cuidara de él.

Concluyó la sesión, se retiraron los jugadores y el caballero con uno de

greso literario internacional organizado por los escritores parisienses que invitan á concurrir á él á sus colegas los escritores de otros países.

El objeto de esta Asamblea es acordar las bases que han de servir de fundamento á una legislación sobre la propiedad literaria tan completamente menospreciada hoy. Se trata de poder en adelante perseguir ante la ley á todos los flibusteros de las letras, traductores sin autorizacion, plagiarios, refundidores y demás merodeadores del campo de la literatura que llenos de cinica audacia se aprovechan del trabajo de los demás.

Tambien se hará comparecer ante el Congreso constituido en tribunal y serán ejecutados (en efigie, por supuesto) multitud de autores que deben su reputacion á la falta de conciencia con que se han apropiado en todo ó en parte, los dramas, novelas, poesias, artículos, trabajos científicos y otras producciones de eminentes publicistas.

El Congreso literario internacional, que estará presidido por Victor Hugo, celebrará sus juntas públicas en el palacio del Trocadero; verificándose las sesiones privadas en el pabellon de Flora.

Es de suponer que lo decidido en Paris tendrá efecto en el extranjero, y en esa España, sobre todo, donde se ejerce la piratería literaria en grado escandaloso.

He aqui algunos datos biográficos del eminente hombre de Estado inglés lord John Russell, fallecido recientemente en Southampton.

—Contaba ochenta y seis años, y

sus ayudantes recogia el dinero de aquella noche en una caja, cuando el viejo Vertua, livido como un espectro, se le aproximó y le dijo con voz hueca y ahogada:

—Una palabra todavia, caballero, una sola palabra!

—Y bien ¿que tenemos? repuso retirando la llave de la cerradura de la caja, y midiendo al viejo de pies á cabeza, de una sola mirada.

—Acabo de perder, dijo Vertua, toda mi fortuna en vuestra banca: nada me queda ya, absolutamente nada: ni siquiera sé donde dormir mañana, ni donde comer un bocado: á vos recurro, pues, caballero: prestadme la decima parte de lo que me habeis ganado, á fin de que pueda volver á empezar mis negocios, librándome de la horrible miseria que me amenaza.

—¿En qué estais pensando, *Signor* Vertua? repuso el caballero. ¿Ne sabéis acaso que un banquero no debe nunca prestar nada de sus ganancias? Esto seria contra todas las reglas, de las cuales no seré yo á fé quien se separe.

era hijo tercero del duque de Bedford.

En su juventud escribió un drama titulado *Don Carlos*, y la *Vida de William Russell*, excelente estudio histórico que alcanzó gran número de ediciones.

Comenzó su vida política como diputado por Tavistock, figurando, como todos sus ascendientes, en el partido wigh, pronunciando sus primeros discursos contra el tratado que quitaba la Noruega á Dinamarca, y contra la suspensión del *Mabeas Corpus*, propuesta en 1877 por lord Castlereagh.

Su nombre va unido á la reforma electoral, que tanta oposicion halló en ambas Cámaras y que el país acogió con el aplauso mas vivo.

En 1831 fué aceptado ya como jefe por todas las fracciones liberales en la Cámara de los Comunes. Suya es la ley de reforma de la Iglesia protestante de Irlanda y otras muchas de gran importancia, como la de reorganizacion municipal y la ley de pobres para Irlanda.

Su carta á los electores de Edimburgo abrazando las doctrinas del libre-cambio, le valió en 1845 el encargo de formar ministerio, lo cual no pudo realizar entonces.

En 1846, cuando Peel aseguró el triunfo del principio de libertad comercial, lord Russell le reemplazó, constituyendo un ministerio en el cual se reservó el cargo de primer lord de la Tesorería, y que duró hasta 1852.

Poco despues se constituyó un gabinete de conciliacion, en el cual figuró, y cuando en 1855 se reunió el Congreso de Viena, representó á su gobierno.

En 1859 volvió al gobierno, desempeñando la cartera de Negocios extranjeros y consumando la alianza con Francia, firmó el tratado de comercio de 1860, primera aplicacion seria del libre-cambio. Sostuvo la política de no intervencion en Italia, y en 1861 reconoció á Victor Manuel como rey de esta nacion.

Ha escrito, además de las obras citadas, un *Ensayo sobre la Constitución inglesa*, *Estado político de Europa desde la paz de Utrech*, *establecimiento de los turcos en Europa* y *causas de la revolucion francesa*.

Los periódicos de Batavia publican detalles de la gran calamidad ocurrida en la isla de Tagalano, en el archipiélago malayo, 50 millas al Nordeste de las islas Célebés.

El volcan de Burrang, apagado hacia algun tiempo, ha vuelto repentinamente á la actividad, á causa de un terremoto que arrancó de un golpe los techos de las casas y hasta gran parte de las paredes.

La erupcion ha sido de las mas violentas, abriéndose á la vez varios cráteres, produciendo un ruido sordo que se oia en todas las islas vecinas.

A este fenómeno acompañó una gran perturbacion en el mar. Una ola, alta de 40 yardas, avanzó con la rapidez del relámpago, barriendo á su paso casas, hombres y animales en toda la superficie de la isla. Cada cráter vomitaba llamas

maradas de luz eléctrica é inmensas bocanadas de humo.

Piedras enrojadas por el fuego, fragmentos de roca y otras materias incandescentes eran lanzadas á grande altura, formándose en la tierra grandes grietas alrededor del volcan.

En algunos puntos la lava acumulada formó columnas de mas de cien piés de altura.

Durante la erupcion surgió del fondo del mar una isla que desapareció á las pocas horas.

La isla de Tagulano ha quedado completamente desierta.

Acaba de fundarse en Alemania una caja de pensiones de retiro para los periodistas. Esta idea se emitió primeramente en el Congreso de periodistas, celebrado en Eisenach en 1864, agitándose despues en las diferentes reuniones del mismo género que han tenido lugar. Una comision nombrada para estudiarla ha dado cima al proyecto del que nos da cuenta la *Deutsche Allgemeine Zeitung*.

Realizado el acuerdo con una compañía de seguros sobre la vida en Elberfeld, tendrán en adelante los periodistas alemanes la posibilidad, por medio de ciertas primas anuales, de asegurarse pensiones desde los 50, 55, 60 y 65 años, á voluntad suya. Merced á ciertas ventajas concedidas por la compañía de seguros citada, podrá formar la caja de retirós un fondo suplementario en beneficio de los asociados.

Noticias generales.

Una persona que conoce mucho al doctor Nöbiling, asesino del Emperador de Alemania, escribe al *Telegraph* lo siguiente.

Nöbiling nació el año de 1848 en Kollno, provincia de Posen. Su padre era empleado en la administracion pública y disfrutaba de algun caudal.

Su educacion fué muy esmerada, cursando sus primeros años en el Liceo de Züllichan. Terminada esta primera educacion, dedícase por algun tiempo á trabajos de economia rural, siguiendo despues sus estudios en las Universidades de Halle y Leipzig, con especialidad los de economia rural y política, filosofia, historia y derecho.

Nöbiling se distinguió en ambas Universidades por su aplicacion, y en los discursos que pronunciaba en los círculos escolares se notaba ya cierto tinte socialista.

Terminada su carrera, fué durante algun tiempo empleado en las oficinas de estadística de Berlin, y despues en las del mismo ramo del ministerio del Interior en Dresde. A la vez que se ocupaba en los trabajos propios de su empleo, asistia á la clase de economia política que su jefe el consejero Boehmert explicaba en el *Polytechnicum*. En las conferencias de esta clase Nöbiling pronunciaba calorosos discursos.

En 1877 viajó por Inglaterra, Bélgica, Suiza, Francia y Austria con objeto poco determinado. A su regreso á Alemania se estableció en Berlin, donde pasó algunos meses sin empleo; pero segun decia, proyectaba escribir una obra critica sobre la situacion económica de Alemania.

Era de carácter excelente, pero muy exaltado, y en estos últimos años partidario entusiasta de las ideas socialistas aunque en teoria y sin poner su fortuna al servicio de la causa. De ordinario leia en Dresde las *Noticias de Dresde* periódico ultraconservador y

particularista, y el *Diario socialista de Dresde*. En Berlin leia la *Prensa libre de Berlin*, socialista, y la *Germania*. En cuanto á los demás periódicos, los buscaba unicamente para enterarse de la cotizacion de valores.

Algunas veces asistia á reuniones socialistas, y aun tomó la palabra en una presidida por Mr. Mos. Despues de su viaje al extranjero, dió una conferencia sobre sus impresiones de viaje en la «Union socialista para la educacion de los obreros de Dresdes».

Su padre murió hace algunos años, y su madre esta casada en segundas nupcias con un comandante retirado, residente en Berlin. Tres de sus hermanos son oficiales del ejército y el cuarto ha terminado recientemente sus estudios en la Universidad de Halle.

Proximamente se anunciarán las vacantes de cinco distritos de diputados Cortés.

Ha fallecido el famoso ladrón *Micha*, de Logroño, que fué herido por la guardia civil hace pocos dias en Zumento.

El Ateneo libre de Cataluña prepara una velada en obsequio del distinguido novelista francés Julio Verne cuando visite á Barcelona, que se cree será muy pronto.

Seccion local.

Per fin tocamos los resultados de las útiles obras del nuevo Depósito. Ya hemos visto que se riegan las calles de la poblacion por dependientes de la Autoridad. Muchas gracias Sr. Alcalde y hasta la primera.

Han sido aprobadas las relaciones de obras ejecutadas en el cuarto trazo de la carretera de Villajoyosa al barranco de la batalla, durante el mes último, declarándose de abono al contratista.

El Ayuntamiento de Cocentaina ha solicitado moratoria para el pago de lo que adeuda por el impuesto de consumos en algunos años, fundándose en la falta de cosechas, y apoyándose en la ley de presupuestos. Parece que el asunto será despachado a favorablemente dadas las activas gestiones que se practican al efecto por el apoderado de aquel Municipio en Alicante.

Con verdadero placer damos cuenta en este periódico de un acto referente á nuestro distinguido paisano D. Salvador Perez Llacer, digno en las actuales circunstancias de la manifestacion que, como una especie de protesta contra recientes actos vandálicos se han servido hacer individuos mas importantes de la sociedad alicantina.

El 5 por la noche fué obsequiado el Sr. Perez Llacer con una serenata en la que tomaron parte las bandas de la Beneficencia y de la Lira, en nombre de Alicante, concurriendo á ella personas en representacion de todas las clases. Entre ellas figuran el Sr. Alcalde, varios concejales, el señor Ballesteros á nombre del Gobernador civil, el secretario y oficiales de dicho Gobierno, el Sr. Juez de 1.ª instancia, Sres. Jefe Económico, Admor. de Aduanas, Director del Instituto y Jefe de Fomento; varios señores canónigos, presbiteros, oficiales de alta gradua-

cion, y muchos particulares. La serenata terminó á la una de la madrugada.

Nos unimos á tan brillante manifestacion, enviando nuestra enhorabuena al Sr. Perez Llacer.

Antes de ayer sucedió: Que un chiquillo tiró una pedrada á un transeunte.

El transeunte corrió tras del chiquillo para castigarle.

El chiquillo corrió para huir del transeunte.

A la sazón se atravesó involuntariamente un municipal.

El transeunte tropezó contra el municipal, rompiéndose las narices.

Y del chiquillo no se ha vuelto á saber nada.

Como quiera que hubo necesidad de curar al herido, y puesto que se ha dado nuevamente á luz el Bando de orden público, recomendamos á los padres de familia el anterior relato para que los chicos no anden á pedradas, y en su consecuencia los transeuntes no se rompan las narices contra los municipales, quienes á su vez deben vigilar para que nadie se acometido á pedradas.

Suplicamos á quien corresponda ordene el pregon de los bandos en todas las calles de mas ó menos importancia. Con ello se evitará que alguna parte del vecindario alegue ignorancia en cuantas órdenes emanen de la Autoridad por este conducto.

Habiendo llegado á noticia del Sr. Juez de 1.ª Instancia de este partido tenia reclamado á Francisco Vall Mira (á) Espaseta por hurto de varios conejos en una masia de la partida Canal baja, y que en el dia de ayer habia robado una porcion de pares de alpargatas en un sótano de la calle del Carmen, comisionó al individuo Rafael Martí para que procediera á su captura, resultando haber sido capturado en las inmediaciones del Cuartel y recuperándose nueve pares de alpargatas las que con el delincuente han sido entregados á la Autoridad que lo tenia reclamado.

En el dia de ayer vimos algunos presos custodiados por la Guardia Civil, y que suponemos eran trasladados de este Juzgado al de Cocentaina. Ignoramos si serán los protagonistas del hecho de Penáguila.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Medardo y S. Salustiano.
SANTO DE MAÑANA.—Pascua de Pentecostés. S. Primo S. Feliciano mártir. S. Juan Bautista.
CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa el mes del Corazón de Jesús con orquestas un coro de niños.

Anuncios oficiales.

DON VICENTE CREMADES Y MARTINEZ, Juez de primera instancia de esta Ciudad.
Por el presente primero y único edicto se cita á Bautista Antón Jordá natural y vecino de esta Ciudad para que dentro del improrogable término de nueve dias comparezca ante este Juzgado á prestar cierta declaracion en causa que se sigue sobre cierta detencion del mismo, bajo apercibimiento, que no hacerlo le pasará el perjuicio que haya lugar.

Dado en Alcoy á primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho.—Vicente Cremades.—Por mandado de Su Señoría José Giner Plá.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada. Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey número 1. Visita de Hospital y vigilancia el Teniente D. Antonio Delgado Arroyo.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA

FABRICA DE PAÑOS

En la «Gaceta» de Madrid, correspondiente al día 5 del actual aparece inserto un anuncio de la Exma. D. D. putacion Provincial de Valencia para la adquisicion de 2.500 metros de paño gris para consumo de la Casa de Beneficencia de dicha Ciudad, bajo el tipo de 6 pesetas metro debiendo tener lugar el remate en el salon de sesiones de dicha Corporacion á los 10 dias contados desde la insercion del anuncio en el espresado periódico oficial.

Alcoy 7 de Junio 1878.

Seccion mercantil.

CAMBIOS.

Table with columns for cities (Alicante, Albacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Jaen, Jerez, Lerida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vego, Victoria, Zaragoza) and exchange rates.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna primera. Listas de operaciones.

EL CORREDOR, Fernando Carbonell.

Variedades.

Datos estadísticos sobre presupuestos Municipales de diferentes ciudades.

No hay ciudad alguna populosa en Europa cuyos gastos ordinarios no se hayan duplicado en los últimos diez años, aunque la poblacion no haya aumentado en el mismo periodo mas que en un 15 ó 20 por 100 en general.

El Economista Francés copia para demostrarlo algunos guarismos de una publicacion de M. Korosi, director de las oficinas de Estadística de la ciudad de Buda-Pesth.

Dejando á un lado á Londres: que por su fraccionamiento y la multitud de sus servicios administrativos locales no presenta elementos exactos y seguros para una buena estadística, vemos que Berlin, cuyos gastos no escedian en 1869 mas que á 18.149.000 francos, de los cuales 8.724.000 eran de gastos extraordinarios, en 1877 gasta 46.000.000, de ellos 10.000.000 con

el caracter de extraordinarios: la progresion es de cerca de 150 por 100 en seis años. Es verdad que la poblacion de Berlin ha crecido mucho, pues en 1867 era de 702.437 almas; ascendia en 1876 á 966.808, y en el día pasa de un millon.

Menos populosa que Berlin, Viena tiene mas atractivos; es mas una ciudad de lujo, de placer y de elegancia, ha hecho grandes esfuerzos para embellecerse y ensancharse, y esto le ha costado, porque ya no hay varillas mágicas. La ciudad de Viena gastaba en 1865 27.000.000 de francos, de ellos 10 millones y medio, de francos con caracter de extraordinarios; en 1874 sus gastos ascendieron á 67 millones y medio, en los cuales los gastos extraordinarios figuraban por 36 millones y medio. No considerando mas que el presupuesto ordinario, resulta en diez años una progresion de cerca de 85 por 100. La poblacion de Viena, que en 1865 era de 550.000 almas, ascendia en 1874 á 670.000.

Algunas de las pequeñas capitales de Alemania han marchado mas aprisa aún en la senda de los gastos.

Esta observacion no se aplica á Munich, cuyos gastos ascendian á 4.700.000 francos en 1864, y solo son de 5.540.000 en 1874. Parece que Munich es una ciudad de una prudencia ejemplar, en estos últimos años ha tenido grandes sobrantes de ingresos; su poblacion ha aumentado considerablemente, pues de 167.000 habitantes en 1864, ha ascendido en 1875 á 193.000. Sus gastos son muy módicos, porque sólo representan 27 ó 28 por 100 por cada habitante, en vez de 100 francos en Paris, unos 45 en Viena y 37 en Berlin. Stuttgart, se ha distinguido, sobre todo, por una prodigalidad desenfrenada. En 1864-65 los gastos de la ciudad de Stuttgart solo eran de 2.575.000 francos, de ellos 1.737.000 extraordinarios; en 1873-74 escendian á 30.025.000, de los cuales, es verdad, figuraban 26.336.000 como gastos extraordinarios. El presupuesto ordinario de la ciudad de Stuttgart ha triplicado, pero se ha de decir que la poblacion ha aumentado casi en un 50 por 100, pasando de 69.000 almas, en 1864, á 91.000 en 1871.

En Breslau doblaron los gastos en el periodo comprendido de 1866 á 1875 elevándose de 4.624.000 francos á 8.486.000; habiendo 541.000 francos de gastos extraordinarios en la primera cifra, y 122.009 tan solo en la segunda. En 1867 Breslau no tenia mas que 166.000 habitantes, y en 1875 234.000.

Podia creerse que los pequeños Estados escandinavos tenian en sus principales ciudades ediles que se resistian mejor que las municipalidades alemanas á dejarse arrastrar á hacer gastos; pero no parece ser asi, pues que en Copenhague los gastos pasaron á ser de cuatro millones y medio, que eran en 1865, á ocho millones en 1874, si bien es verdad que deben rebajarse de este guarismo 1.600.000 francos de gastos extraordinarios. La poblacion de Copenhague era en 1870 de 180.000 habitantes, de modo que los gastos representan 35 francos por cabeza.

Las ciudades itaianas son principalmente las que más han cedido al impulso de hacer gastos municipales.

Los de la ciudad de Florencia, que en 1866 eran de 8.759.000 francos, de ellos 3.022.000 de gastos extraordinarios, ascendieron en 1875 á 23.712.000 francos, de los cuales 7.671.000 eran de gastos extraordinarios. Como en 1875, los ingresos totales no llegaron más que á 15.328.000 francos, de ellos 2.205.000 de ingresos extraordinarios, el déficit total de ese año es de cerca de ocho millones y medio (un 50 por 100 del valor

de ingresos.) Desde 1836 los gastos de la ciudad de Florencia han casi triplicado, y sin embargo la poblacion ha disminuido; de manera que de 191.235 almas que era en 1866, ha descendido á 177.000 almas en 1876. La obra del Sr. Corosi nada contiene sobre Nápoles.

En Roma los gastos llegaron de 1871 á 1875 á pasar del doble de lo que eran antes, elevándose de 12 millones de francos, de ellos 4 millones por gastos extraordinarios, á 19 millones y medio, de los cuales 5 millones fueron por gastos extraordinarios, habiendo gastado esa ciudad, considerando las cosas en absoluto, menos que Florencia, á pesar de ser mayor su poblacion, pues pasa de 250.000 almas.

Las ciudades del Norte de Italia han sido más circunspectas en sus gastos. El presupuesto de Génova, que en 1866 era de 7.721.000 francos, de ellos 3 millones por gastos extraordinarios, llegó á ser en 1875 de 11.660.000 francos, figurando, en este guarismo por valor de 4.264.000 francos los gastos extraordinarios, habiendo aumentado en este intervalo la poblacion de un modo extremado, de suerte que de 166.000 almas que era en 1867, ascendió á 234.000 en 1875. Turin, cuya poblacion se mantiene estacionaria (214.715 almas en 1862 y 212.644 en 1872), apenas ha aumentado sus gastos, los cuales en 1865 eran por valor de 10.221.000 francos, de ellos 3.715.000 por gastos extraordinarios, habiendo ascendido en 1874 á 12 millones y medio, de ellos, 3.143.900 francos, por gastos extraordinarios.

Correo de Madrid.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de Madrid 6 de Junio

Por fin la actual legislatura terminará sin que el proyecto de bases para la reforma de la enseñanza, el mas importante de cuantos se han iniciado en ambas Cámaras, obtenga la categoría de ley. Persuadidos acaso de esta lamentable verdad hoy regresan á sus respectivas diócesis los Obispos de Valencia y Santiago que como ya indiqué oportunamente habian venido á Madrid dispuestos á tomar parte activa en los debates á que forzosamente habria de haber dado lugar la discusion de una ley cuya esencia estriba en determinar esplicitamente si la Instruccion pública en España se habrá de subordinar, ó no, á la autoridad dogmática de la Religion Católica.

Ha llegado á la Corte el general Blanco, primera autoridad militar de Barcelona, y desde su llegada no ya diré que median sino que menudean las conferencias celebradas entre dicho señor y el Presidente del Consejo señor Cánovas, siendo de notar la mucha importancia que en los círculos políticos mas autorizados se atribuye á la última verificada esta mañana, y cuyo objeto preferente fué, segun se afirma despejar de una vez la incógnita que ya hace dias ofrece el estado politico-social de Barcelona, tanto por la cuestion del gas, cuanto por la de los conflictos ocasionados en lo cuestion de la prensa. Se asegura que el resultado de

las conferencias habidas entre el Capitan general de Barcelona y el presidente del Consejo de ministros será, sino satisfactorio, definitivo.

Las sesiones de las Cortes discurren lángidas y si así continúan, puede asegurarse lo que ya dicen hoy algunos periódicos de la mañana, que los presupuestos no estarán votados hasta mediados del mes de julio.

Es varia de todo punto la especie de agitacion que se observa en Madrid, con motivo del reiterado conato de regicidio dirigido al Emperador Guillermo de Prusia, y la prensa, en general indignada ante la repeticion de acto tan innoble, habla no menos indignada, comentando el lenguaje extraño de algunos periódicos que titulándose religiosos han exhibido el suceso á sus lectores en son de burla.

Por cierto que El Figaro, ilustrado periódico que se publica en Paris no acompaña, en la forma de espresarse respecto al frustrado regicidio, á su correligionario El Siglo Futuro, y antes bien al diario de la república vecina detalla con criterio aceptable el móvil que parece haber colocado el arma homicida en la mano del doctor Noebing; quien, segun el citado periódico asegura, ha convertido las oficinas de Estadística de Dresde, en donde estaba empleado, en perenne foco de socialismo.

Algo mas agradables que las noticias comunicadas por la prensa extranjera acerca de la impaciente actitud de Alemania, son las que hoy nos traen los periódicos de la república norte-americana, sobre el estado de nuestra Isla de Cuba, en donde, segun asegura Las Novedades periódico de Nueva York, reina un sentimiento eminentemente pacífico sobre todo desde la presentacion del cabecilla Maceo.

La feria terminó y á la calma que ha sucedido á tanta animacion da doble fuerza la temperatura abrasadora con que parece inaugura su imperio el Estío. R.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 7.

El Emperador Guillermo continúa mejorando, habiendo decrecido la inflamacion.

La Rusia pretende anexionarse á Santariz el Monte negro.

Continúa en el Congreso la discusion de los presupuestos.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 12-20.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO.



A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfardadores.

No consientan Vds. pagar medio real, cuartillo ó octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los

Sres. Viuda é Hijos de Vicente Company.

Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, á 2 rs. 75 cts. vara.
 " " " " 5 " " " 2 " 25 " "
 " " " " 4 " " " 1 " 75 " "
 " " " " 3 1/2 " " " 1 " 50 " "
 Sacas para lanas ó borras de 14 palmos largo y 4 ancho á 7 rs. una.
 " " " " 20 " " 5 1/2 " 13 "
 Sacos de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una.

Tambien ofrecemos al público entre los artículos de paqueteria y quincalla los siguientes:
 Telefonos: á 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre.
 Camas hierro inglesas: á 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una.
 Hojas lata: Parsons á 190 rs. caja marca CAIC 210 rs. caja y CAIX á 260 rs. caja.
 Estano inglés: la libra valenciana, 3 rs. 38 céntimos.
 Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs.
 Cacaos Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana.
 Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeño 5 rs.
 Zarza Bristol: " " 20 rs.
 Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 céntimos. (6)

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el cutis, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el dia, 8 rs. caja.
 Unico depósito, Drogueria del Moro, plaza San Agustin. (1)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hállase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerias y en casa del autor, Willanueva. 7.
 HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los mismos sitios, á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet. X.

ECONOMIA

PERFECCION.

En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos. (27)

GRAN SURTIDO DE TINTA

DE VARIOS COLORES

para tinter paños.

MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmaciens Verriens, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro.
 Las de color azul y grance se expenden á precios módicos.
 Se despachen en el tinte de La Bolta, y en el establecimiento de E. Poblet (0)

EN LA TIENDA DE ULTRAMARINOS de Camilo Peña, calle de San Lorenzo, se acaba de recibir escabeche de atun, que se vende en barrilitos y por libras á precios económicos. (16)

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirige al Administrador D. Enrique Poblet.

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. MÉDICOS, al CLERO, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad Extranjera.—Dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra,) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (4-3)

BUEN TONO.

En esta camiseria de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peinadores, chambras, enaguas y cuantos artículos comprende el género blanco. Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos. Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo á las bellas y encantadoras señoras, procuran facilitar á quien se digne visitarlas cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento.
 Hay además ajuares para novias y bautizos. (4)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases á precios económicos. (4)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.

Drogueria del Negro Indio

San Nicolás, nú.º 8.

En este establecimiento se acaba de recibir de una acreditada casa da Madrid un completo muestrario de elegantes papeles pintados, con dibujos nuevos de todos caprichos y gustos, á precios sumamente económicos; siendo de nuestra cuenta y riesgo recibir por gran velocidad cuantos encargos se sirvan hacernos nuestros favorecedores. (27)

Colocacion.

Desea encontrarla una persona, que á mas de estar al corriente en la cocina, sabe planchar, coser y cuantos trabajos puedan presentarse en una casa particular.

Darán razon en la Admon. de este periódico. (1)

CAPÉ RESTAURANT DEL CÍRCULO INDUSTRIAL

El dueño de este establecimiento, constante en facilitar á la sociedad todos los artículos que concernientes al mismo deben espenderse con el esmero que requiere, confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos á domicilio para mas comodidad de los señores socios. (28)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés, el cual se espende garantizado. (29)

INTERESANTE.

En el acreditado Establecimiento de Agustin Jarque, sombrereria, se acaba de recibir un nuevo, abundante, variado y lujosísimo surtido de géneros de última novedad y moda procedente de las mejores fábricas del extranjero: hay eleccion y variedad de clases de sombreros de Castor, Copa, Paja, Jipijapa y de Curra, asi como para niños, de todas hechuras caprichosas y muy elegantes.

Los precios son sumamente económicos, haciéndose toda clase de reformas y composiciones segun las etiquetas de la moda y á gusto de los parroquianos. (12)

AVISO.

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará á fabricar dicho producto.

Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (19)

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

DE

E. POBLET ESPÍ

C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONOMICAS.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.